
Résumé du PFE : sous titre: Contribution à l’étude des urgences médicales vétérinaires chez les bovins en Algérie
 Résumé :
Un élevage bovin est la source principale de lait et de viande, ces derniers aliments sont considérés comme essentiels pour l’Homme. En Algérie, les élevages bovins présentent une déficience à cause de nombreux facteurs d’origines déférentes. Parmi ces facteurs les pertes économiques des élevages bovins dues aux pathologies. Ces derniers sont fréquents dont certaines affections sont caractérisées comme des urgences médicales. La partie bibliographique de ce travail comporte une définition d’urgence médicale, un bref côté juridique, la comparaison entre les urgences des bovins et des carnivores et les monographies de certaines urgences vétérinaires chez les bovins : l’hypocalcémie puerpérale, les mammites toxiniques, les diarrhées néonatales en fonction de leur origine (métabolique ou infectieuse). La partie expérimentale de cette étude est une enquête dont les principaux résultats sont les suivants :
1.La définition de l’urgence vétérinaire est de la manière suivante : Une urgence médicale est une situation pathologique grave nécessitant un acte immédiat d’un médecin vétérinaire dont l’absence de traitement conduit à une altération de l’état de santé l’animal provoquant des pertes économiques considérables.
2.L’urgence les plus fréquentes sont la fièvre vitulaire 24.03% et les Diarrhées néonatales : 21.38% qui sont eux même considérées avec les intoxications parmi les pathologies les plus urgentes (23.29%, 22.64%, 20.76% respectivement). De plus, la fièvre vitulaire et la diarrhée néonatale sont aussi classées comme les plus faciles à diagnostiquer.
3.La fièvre vitulaire est presque la seule pathologie qui a une forte chance de guérison (64.6% de réponses sont pour une forte chance de guérison).
4.La majorité des vétérinaires praticiens (79.7%) n’utilisent pas les examens complémentaires pour les urgences vétérinaires bovines.
5.Les 2/3 des vétérinaires ne sont pas satisfaits de la disponibilité des produits d’urgence sur le marché Algérien
6.La moitié (50.8%) des éleveurs n’acceptent pas les coûts de traitements.
En conclusion, cette modeste mais originale étude va participer dans l’amélioration de nos connaissances (épidémiologie, diagnostique, traitement et contexte socio-économique…) concernant les différentes urgences médicales chez les bovins en Algérie. Par conséquence, nous espérons particulièrement l’amélioration de l’environnement professionnel du vétérinaire praticien (disponibilité de certains produits vétérinaires) et celui de l’éleveur (amélioration des revenus des exploitations agricoles) pour la réussite de la prise en charge des urgences médicales vétérinaires des bovins et de l’ensemble de la filière bovine de notre pays.

Abstract:
A cattle farm is the main source of milk and meat, these latter foods are considered indispensable for man, in Algeria cattle farms have a deficiency because of many problems of deferential origin, whose pathological origin is one of these, diseases requiring a medical emergency are among these pathologies. A medical emergency is the condition requiring immediate treatment, puerperal hypocalcemia, toxin mastitis, neonatal diarrhea, intoxication, grass tetany, obstructed labor and life-threatening cattle. The bibliographic part of this work includes the monographs of puerperal hypocalcemia, toxin mastitis, neonatal diarrhea according to their origin (metabolic or infectious) and short legal notice, and the comparison. The experimental part is a clinical investigation (first part) whose main results are: The most frequent urgency is fever: 24.03% and then neonatal diarrhea: 21.38%, who are themselves considered with the poisoning among the most urgent pathologies (23.29%, 22.64%, 20.76% respectively). In addition, fever and neonatal diarrhea are also classified as the easiest to diagnose. milk Fever is almost the only pathology that has a high chance of healing (64.6% of responses are for a high chance of cure). The majority of practicing veterinarians (79.7%) do not use supplementary examinations for bovine veterinary emergencies. 2/3 of veterinarians are not satisfied with the availability of emergency products on the Algerian market, in addition to that 50.8% of breeders do not accept treatment costs. As a second part of this work, two clinical cases have been decried. In conclusion, this modest but original * study will participate in the improvement of our knowledge (epidemiology, diagnosis, treatment and socio-economic context ...) concerning the different medical emergencies in cattle. As a result, we particularly hope to improve the professional environment of the veterinary practitioner (availability of certain veterinary products) and that of the farmer (improvement of farm income) for the success of the management of veterinary medical emergencies. cattle and the entire cattle industry in our country.

